
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 25 de agosto de 2010. 2 
Aos vinte e cinco dias do mês de agosto do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 
Rudá Morais Gandin, Amadeu Bona Filho, David José de Andrade Silva, Ana Sofia Clímaco 7 
Monteiro de Oliveira, Anderson Marcos dos Santos, Armando Luiz Nicolini Delgado, Carla 8 
Cristina Bitdinger Cobalchini, Phillipe Batiuk Trindade, Chisato Oka Fiori, Claudete Reggiani, 9 
Dalton Luiz Razera, Dieval Guizelini, Dione Maria Menz, Guilherme Hideo Assaoka Hossaka, 10 
José Alberto Fernandes Gomes dos Santos, Liane Maria Bertucci, Luisa Fanes, Luiz Cláudio 11 
Fernandes, Mario Sergio Ferreira de Souza, Mauro Lacerda Santos Filho, Mitzy Tânnia 12 
Reichembach, Ney Pereira Mattoso Filho, Paulo César Nauiack, Vera Karam de Chueiri, 13 
Rômulo de Souza Leitão Neto, Sílvia Helena Soares Schwab, Valdo José Cavallet e Vicente 14 
Pacheco. Presentes também os Conselheiros Suplentes Mario de Paula Soares Filho, Christian 15 
Mendez Alcantara e Félix Vieira Varejão Neto. Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos 16 
Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Planejamento, Orçamento e 17 
Finanças, Professora Lúcia Regina Assumpção Montanhini e a Pró-Reitora de Gestão de 18 
Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born. Justificaram suas ausências os Conselheiros Alessandro 19 
Rodrigo Pedroso Tomasi, Almir Antônio Urbanetz, Norma da Luz Ferrarini e Maria Tarcisa 20 
Silva Bega. Havendo quorum o Presidente declarou aberta a sessão colocando em discussão e 21 
votação a ata da reunião do dia 4 de agosto do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade 22 
sem ressalvas. Ato seguinte o Diretor Superintendente da Fundação da Universidade Federal do 23 
Paraná para o Desenvolvimento da Ciência, da Tecnologia e da Cultura – FUNPAR, Professor 24 
Pedro José Steiner Neto, realizou a apresentação do Relatório de Atividades da FUNPAR – 25 
Exercício 2009. Apresentação: Resultados Operacionais dos Contratos e Convênios 26 
Desenvolvidos no período de 2004 e 2009; atividades desenvolvidas na área de saúde – 27 
procedimentos hospitalares realizados em 2009 pelo Hospital de Clínicas, Hospital do 28 
Trabalhador e pelo Hospital e Maternidade Victor Ferreira do Amaral; Demonstrativo em 29 
números das atividades desenvolvidas por unidades da UFPR (Reitoria, Pró-Reitorias, Setores 30 
Didáticos e Hospitais) e demonstrativos dos recursos movimentados no período de 2005 a 2009 31 
envolvendo órgãos conveniados/contratados, doações de terceiros, recursos outros, recursos para 32 
serviços, rendimento de aplicações financeiras, FIDEPS, INTEGRSUS, SUS e DPVAT. 33 
Demonstrativo de recursos movimentados por unidades da UFPR (Reitoria, Pró-Reitorias, 34 
Setores Didáticos e Hospitais). Parcerias – principais parceiros financiadores em 2009 com o 35 
total de recursos movimentados e quantidade de projetos: PETROBRAS e FINEPD. 36 
Demonstrativo da evolução da recuperação dos custos, exercício 2001 a 2009. Ato seguinte foi 37 
apresentado quadro dos valores e quantidades referentes a aquisições e transferências referentes 38 
ao saldo do ano de 2008/exercício 2009 e saldo em 31/12/2009. Na sequência foi apresentado 39 
quadro demonstrativo do pagamento de bolsas por unidade da UFPR em 2009 e recursos 40 
captados, bolsas docentes, bolsas discentes e o total de bolsas concedidas no período. 41 
Demonstrativos das taxas recolhidas para a UFPR (FDA, ressarcimento UFPR, setor e 42 
departamento). Quadro demonstrativo dos valores referentes a apoio financeiro realizado direto a 43 
programas da UFPR e referente a interação operacional entre a FUNPAR e a UFPR. Finalizando 44 
a parte dos demonstrativos foi apresentado quadro com o número de colaboradores vinculados a 45 
FUNPAR no período de 2004 a 2009 e as ações institucionais promovidas pela Fundação (gestão 46 



da saúde e segurança do trabalhador, ações de divulgação, prospecção de novas parcerias e 47 
interação com órgãos de controle, programa casa amarela e CNAS). Sobre a parte contábil o 48 
Diretor Superintendente apresentou o balanço patrimonial da FUNPAR referente ao exercício 49 
2009 – superávit ou déficit, Demonstração das Mutações do Patrimônio Social, do Valor 50 
Adicionado e dos Fluxos de Caixa – exercícios findos 31/12/2009 e 31/12/2008. Encerrando a 51 
apresentação o Professor Pedro José Steiner Neto registrou a satisfação em poder apresentar ao 52 
COPLAD dados que demonstravam a sensível recuperação do equilíbrio financeiro que vinha 53 
sendo alcançado pela Fundação. O Diretor Superintendente também agradeceu ao COPLAD pelo 54 
apoio e participação nas atividades de gestão da FUNPAR. Em discussão o Presidente agradeceu 55 
ao Professor Pedro José Steiner Neto e sua equipe pelo brilhante trabalho que vinha sendo 56 
realizado na FUNPAR, marcado pela transparência e pelo êxito nas ações. Na seqüência outros 57 
conselheiros se manifestaram parabenizando o Professor Pedro José Steiner Neto pela 58 
apresentação e realizando alguns questionamentos respondidos pelo Diretor Superintendente. 59 
Finalizando o Professor Pedro José Steiner Neto registrou agradecimento público a sua equipe de 60 
professores e funcionários da FUNPAR. Na parte dos informes o Presidente colocou em 61 
discussão a indicação de novos membros para recomposição da comissão do COPLAD 62 
responsável pelo acompanhamento da execução orçamentária 2010. O Vice-Presidente lembrou 63 
os critérios que vinham sido utilizados pelo COPLAD para a composição da referida comissão, 64 
onde o relator da proposta no COPLAD vinha exercendo a presidência da comissão, mais a 65 
participação de Diretores de Setor e representantes da PROPLAN e da PRA. Durante as 66 
discussões também foi enfatizado o caráter operacional da referida comissão. No que tange a 67 
composição foi aprovado por maioria de votos a participação de um representante docente na 68 
comissão que na sua totalidade ficou assim constituída: Presidente: Conselheiro Vicente 69 
Pacheco. Membros: Conselheiros Maria Tarcisa Silva Bega, Sílvia Helena Soares Schwab, 70 
Claudete Reggiani, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Guilherme Hideo Assaoka Hossaka, 71 
Paulo César Nauiack e a Pró-Reitora de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professora Lúcia 72 
Regina Assumpção Montanhini e o Pró-Reitor de Administração, Professor Paulo Roberto 73 
Rocha Krüger. O representante das classes docentes ficou para ser indicado até o final desta 74 
sessão. Registrada declaração de voto dos Conselheiros Sílvia Helena Soares Schwab e Luiz 75 
Cláudio Fernandes nos seguintes termos: “Declaramos nossos votos contrários à inclusão de 76 
membro suplementar ao proposto pela Mesa na constituição Comissão de Acompanhamento da 77 
execução orçamentária 2010. Entendemos, a partir da manifestação que motivou tal votação, 78 
que pleiteou-se este membro suplementar como representação de grupo político independente 79 
constituído no âmbito do COPLAD para uma tarefa técnica e não política. E que este argumento 80 
não é válido na organização colegiada e no espírito de trabalho deste Conselho. Declaramos 81 
que não teríamos impedimento de inclusão de qualquer membro suplementar ao proposto, por 82 
qualquer componente do COPLAD, fosse de que categoria fosse, se a argumentação para 83 
inclusão fosse de caráter técnico ou mesmo de amplo compromisso com a UFPR”. Ainda nos 84 
informes o Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho solicitou a retirada do item 06 da pauta – 85 
Comissão de estudos e sistematização de ações a serem apresentadas ao COPLAD, envolvendo 86 
controle de frequência dos servidores docentes e técnico-administrativos da UFPR, por não ter 87 
recebido sugestões. A Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab justificou o pedido de retirada 88 
de pauta do item 07 referente a proposta da Comissão designada para estudos sobre bebidas 89 
alcoólicas na UFPR. Ordem do Dia: 01) Processo nº 031541/2010-91 - Taxa de inscrição 90 
para o Processo Seletivo 2010/2011. Interessado: Núcleo de Concursos. Devido à necessidade 91 
de se ausentar da sessão por motivo de viagem, o parecer do relator, Conselheiro Paulo César 92 



Nauiack, favorável à proposta, foi lido pelo Conselheiro Vicente Pacheco. Parecer: “(...) O 93 
Coordenador Geral do Núcleo de Concursos da UFPR Prof. Raul Von Del Heyde, encaminhou 94 
ao Magnífico Reitor Prof. Dr. Zaki Akel Sobrinho, através do oficio 247/2010-NC/GAF datado 95 
de 30 de julho de 2010, solicitação e embasamento para justificar o reajuste e conseqüente 96 
recomposição de valore a serem cobrados na taxa de inscrição do Processo Seletivo 2010/2011. 97 
Anexo ao oficio foi encaminhada planilha demonstrativa da evolução dos índices acumulados do 98 
IPCA que apontam para uma defasagem de 71,58% e que elevariam a taxa de inscrição ao valor 99 
de R$150,48. Da mesma forma o valor da taxa de inscrição X quantidade de inscritos e valores 100 
arrecadados apontam para um resultado negativo que vem se repetindo ano a ano. Dos valores 101 
cobrados referente ao processo 2009/2010 com despesas de R$3.891.060,00 e receitas de 102 
R$3.094.132,06 resultaram em R$796.927,94 negativos. Apesar do valor da taxa de inscrição 103 
estar defasado em 71,58% a solicitação da Coordenação Geral do Núcleo de Concursos é de 104 
que se permita um reajuste de 11,11% e, portanto se pratique uma taxa de R$80,00 para o 105 
processo seletivo 2010/2011 e o mesmo valor para o PS Litoral”. Em discussão o Presidente 106 
registrou tratar-se de homologação de uma aprovação “ad referendum” do COPLAD, devido à 107 
urgência face a data de início das inscrições para o referido Processo Seletivo. Ainda em 108 
discussão e sobre o ressarcimento da referida taxa para servidores técnico-administrativos da 109 
Instituição e funcionários da FUNPAR, a Conselheira Luisa Fanes solicitou o seguinte registro: 110 
“Durante discussão sobre a taxa de inscrição para Processo Seletivo 2010/2011, foi solicitado 111 
pela bancada dos técnico-administrativos e funcionários FUNPAR, que tenham isenção desta 112 
taxa, ou seja, terão ressarcimento pela PROGEPE, que isto seja publicizado, conste na página 113 
da PROGEPE.” O Presidente registrou o compromisso da Reitoria em verificar a possibilidade 114 
deste ressarcimento, contudo deveria ser assegurada a inexistência de vedação legal para a 115 
execução deste procedimento. Ainda em discussão o Conselheiro Dieval Guizelini solicitou o 116 
registro da seguinte manifestação: “Devemos considerar que o acréscimo de onze por cento na 117 
taxa de inscrição do processo seletivo deve ser considerado pequeno frente aos riscos do 118 
processo seletivo em termos de preservar a confiabilidade e equidade de condições aos 119 
vestibulandos. Em oposição, exemplos de falhas de segurança no processo do ENEM 120 
demonstram a coerência da UFPR em manter seu processo e no investimento necessário para 121 
assegurar a qualidade do nosso processo seletivo”. Encerradas as manifestações, o parecer foi 122 
colocado em votação, sendo o mesmo homologado por maioria de votos (25x01). 02) Processo 123 
nº 015524/2010-15 – Alienação de doze veículos. Interessado: Instituto Federal do Paraná. O 124 
relator, Conselheiro Amadeu Bona Filho, leu seu parecer favorável à transferência dos veículos. 125 
Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 018648/2010-126 

44 – Alienação de imóveis pertencentes à antiga Escola Técnica da UFPR no município de 127 
Paranaguá. Interessado: Instituto Federal do Paraná. Relator: O relator, Conselheiro Rômulo de 128 
Souza Leitão Neto, exarou parecer favorável à transferência dos imóveis. Em discussão e 129 
votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 008304/2010-27 – Criação do 130 
Centro de Estudos em Biofarmácia – CEB (homologação). Interessado: Setor de Ciências da 131 
Saúde. O relator, Conselheiro Amadeu Bona Filho, leu seu parecer favorável à homologação da 132 
criação do Centro de Estudos em Biofarmácia. A discussão foi sobrestada com o pedido de vista 133 
da Conselheira Claudete Reggiani. Face ao adiantado da hora o item 05 da pauta – Proposta de 134 
alteração da Resolução nº 34/07-COPLAD – Regimento do Setor de Ciências Biológicas ficou 135 
para a pauta da próxima sessão. Livre a palavra e nada mais havendo a tratar, o Presidente 136 
agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, 137 
Secretário, lavrei a presente ata. 138 


